

Wirtschaft. Es übertrug ihnen die volle Verantwortung für die gesamte politische und ökonomische Entwicklung ihres Territoriums und legte die Rechte der örtlichen Organe gegenüber den zentralgeleiteten Betrieben fest.

Eine neue Etappe in der Entwicklung unseres volksdemokratischen Staates wurde durch die vom Zentralkomitee auf seiner 32. Tagung beschlossenen Thesen über die Vereinfachung des Staatsapparates und die Änderung der Arbeitsweise der Mitarbeiter des Staatsapparates eingeleitet. Die breite Diskussion der Thesen des 32. Plenums war ein Ausdruck der schöpferischen Mitarbeit der Arbeiterklasse an der gründlichen Vorbereitung des Gesetzeswerkes.

Der tiefe Sinn des Gesetzes zur Vervollkommnung und Vereinfachung der Arbeit des Staatsapparates vom 11. Februar 1958 besteht darin, mit der Anpassung der Formen und Methoden der Leitung und Planung der Volkswirtschaft an die Entwicklung der Produktivkräfte und die wachsende Aktivität der Werktätigen eine wesentliche Stärkung unserer Arbeiter-und-Bauern-Macht herbeizuführen. Deshalb verlangt das Gesetz die Verbesserung der zentralen Planung und Leitung in den Grundfragen der gesellschaftlichen Entwicklung bei gleichzeitiger höherer Verantwortung der örtlichen Organe der Staatsmacht und stärkerer Mitarbeit der Werktätigen und ihrer Massenorganisationen in der Ausarbeitung und Verwirklichung der staatlichen Aufgaben.

Das Gesetz verpflichtet die Staatliche Plankommission, die Räte der Bezirke und Kreise, das Prinzip der komplexen und territorialen Planung, die Einheit zwischen der materiellen und finanziellen Planung und den Grundsatz, Planung und Leitung in eine Hand, durchzusetzen.

Mit der Auflösung der Industrieministerien und der Bildung der WB wurde gleichzeitig die Verbindung der leitenden Wirtschaftsorgane mit den volkseigenen Betrieben durch die Verlagerung der Verwaltungen in die Zentren der Industriezweige enger gestaltet. Das ist eine wesentliche Voraussetzung, um die operative Lenkung und Unterstützung der volkseigenen Betriebe bei der Lösung der Planaufgaben zu verbessern. Die engere Einbeziehung der Werktätigen in die Leitung der Volkswirtschaft wurde auch dadurch sichergestellt, daß in der Staatlichen Plankommission, in den Wirtschaftsräten der Bezirke und den Plankommissionen der Kreise und